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En la ciudad de San Salvador, a las doce horas con quince minutos del día veintinueve de julio del año 

dos mil diecinueve, se procedió a la instalación del Consejo Técnico Consultivo, del Nuevo Consejo 

Nacional de Ciencia y Tecnología, estableciéndose el quórum de ley con la asistencia de seis miembros 

propietarios y un suplente, La asistencia fue la siguiente: por el VICEMINISTERIO DE CIENCIA Y 
TECNOLOGÍA: Dr. William Ernesto Mejía, Representante propietario; por los CENTROS DE 
INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA: Lic. Walter Fagoaga, representante propietario y Dra. Camita 
Calles Minero, Representante Suplente; por las INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR: 
Dr. René Alexander Cruz Reyes, representante propietario; por la UNIVERSIDAD DE EL 
SALVADOR: lng. Agr. MsC. Mario Antonio Orellana Núñez, representante propietario; los demás 
miembros del Consejo manifestaron su respectiva excusa está presente también el lng. Carlos 
Roberto Ochoa, Director Ejecutivo del N-CONACYT, actuando como secretario de la reunión. 
A. AGENDA. Se somete a consideración el siguiente proyecto de agenda: 1.- Establecimiento del 

Quórum; 2.- Aprobación de agenda; 3.- Aprobación de Acta Anterior; 4. Intercambio de ideas y 
propuestas para innovar algunos servicios del CONACYT; 5.- Varios. B. DESARROLLO DE LA 
AGENDA: 1.- ESTABLECIMIENTO DEL QUÓRUM: Se establece el quórum de ley y se procede 

a iniciar la sesión.2.- APROBACIÓN DE AGENDA. En este punto el Director Ejecutivo, lee los 

puntos de agenda a tratar y consulta si están de acuerdo con su contenido; los miembros del consejo 

manifestaron su aprobación con los puntos de agenda. 3. APROBACIÓN DE ACTA ANTERIOR. 
No hay comentarios y se da por aprobada 4.- Intercambio de ideas y propuestas para innovar 
algunos servicios del CONACYT. En este punto el Director Ejecutivo manifiesta que se tenía 

confirmada la asistencia del señor Viceministro Cardona; pero comunicó que debido a compromisos de 

última hora no podría asistir a la reunión, informa que el Sr. Viceministro ha sido delegado entre otras 

cosas por la Señora Ministra de Educación Ciencia y Tecnología para que vea el tema de ciencia y 

tecnología, dado que por el momento solo se ha nombrado el Viceministro de Educación Ciencia y 

Tecnología, y que la línea que se tiene del despacho, es seguir con el plan de trabajo 2019, 

paralelamente se está haciendo una proyección de plan de trabajo del Ministerio de Educación, Ciencia 

y Tecnología. Manifiesta que la idea de esta reunión era poder presentar al Señor Yiceministro y al 
Consejo un resumen institucional para el aporte del Consejo en ideas para la nueva administración. El 
tema de la cuarta revolución que está en el plan Cuscatlán, es un tema que tiene oportunidades de 

innovación en las áreas a realizar. A continuación hace la presentación de referencia, manifestando la 

naturaleza de la institución, que es una unidad desconcentrada que funciona bajo la dependencia del 

Viceministerio de Ciencia y Tecnología y que se tiene todo el esquema financiero que conecta con el 

Ministerio de Hacienda, sus atribuciones legales y menciona los tres ejes del CONACYT que son la 
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Coordinación del Observatorio Nacional de Ciencia y Tecnología, Gerencia de Formación de Becas y 

Postgrado y la Gerencia de Popularización de Ciencia y Tecnología y expone todo lo que se ha hecho 
en cada uno de ellos, al finalizar pregunta si tienen alguna idea o propuesta al respecto. El Lic. 

Fagoaga, manifiesta que en primer lugar está contento de estar nuevamente en el Consejo, que hay 

bastante que hacer y que están a la expectativa para saber que va pasar en la transición que cambios y 
nuevos lineamientos en ciencia y tecnología van a ver, que tiene más dudas que propuestas pues no se 
sabe cuál es el nuevo rol que van a tener la parte institucional, cree que es importante que en el nuevo 
cambio de Gobierno se tenga el espacio para pensar y repensar en que podemos mejorar y que el 

tiempo que tienen de estar trabajando han visto que la institución ha crecido ha mejorado y que como 

representante de los Centros de Investigación le interesa ver las líneas que es necesario fortalecer 
desde el inicio; una de esas es el tema de la agenda de investigación como se va hacer, como se va 
actualizar y si se va seguir trabajando en las cuatro líneas o si se van actualizar. Otro punto que le 
parece importante y que CONACYT debe tomar de ejemplo es como trabajan los CONACYT de otros 
países, tienen otros papeles más protagónicos mucho más importantes y eso depende del presupuesto 

que les dan, pero si debe de ver una especie de incidencia un poquito mayor en cuanto a la política de 
investigación desde el CONACYT, como se podría ejercer una mayor función en cuanto al camino de 
la Ciencia y Tecnología. Se puede fortalecer algunos proceso de investigación otra idea es que todavía 
falta en materia del Observatorio algún tipo de estudio, es de ir estableciendo cuanto estamos 
impactando en la publicación científica en el mundo de la presentación de artículos, es importante 
cuanto podemos estar aportando y considera que CONACYT debe de tener un sistema de registros de 
publicaciones científicas. La Dra. Camila Calles abona un poco en lo del sector de las área de la agenda 

nacional de investigación; como se van a replantear las áreas prioritarias o si van a ser las mismas o 

cuales van a ser las nuevas áreas prioritarias. Vería a CONACYT con mayor injerencia e incidencia en 
instituciones de educación superior en el caso de los centros de investigación, además de la encuesta 
de indicadores y REDISAL, que más se puede hacer, que más puede haber de incidencia e injerencia 

en la actividad científica que se hace y que más se podría hacer para conectar con las universidades. El 

Ing. Mario Antonio Núñez, solicita enviar la información para tener una línea base para ver que se 
puede hacer y tener un marco de referencia de lo que se ha hecho y eso ayudaría para poder presentar 
una propuesta. El Dr. Cruz Reyes, coincide con lo de los compañeros y opina que se necesita más 

personal para ejecutar las actividades. El Dr. William Mejía manifiesta que en el documento de la 
política ICT, hay otro Consejo Consultivo. Manifiesta que todo lo que se hace en el CONACYT es de 
mucho valor, pero que definitivamente tendrá que esperarse a recibir los lineamientos que se van a dar 

por las autoridades y que se esperan cambios importantes. Para terminar el Ing. Ochoa añade que igual 
que el Dr. William Mejía su percepción es que; es normal que siempre en los cambios de gobierno se 

elabore un nuevo plan 5- V ARIOS. No hay puntos varios. No habiendo más que hacer constar se ceITó 
la presente reunión a las catorce horas con quince minutos del día veintinueve de julio del año dos mil 
diecinueve. 

Lic. Walter Fagoaga 
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Ing. Agr. MsC. Mario Antonio Orellana Núñez 
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